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「被災地体験学習報告会」 

校長 眞々田 透 

 青葉若葉の香りが漂い、新緑が美しくさわやかな季節となりました。校門をくぐると、朝練

習をしている生徒たちの元気なかけ声が聞こえ、生徒たちは気持ちのいい挨拶を交わし、一日

の学校生活がさわやかにスタートしています。 

 ２０日の朝礼で、３年生４人が被災地体験学習（３月 27 日～28 日の１泊２日）で宮城県亘

理町に行った報告をしました。まず、亘理町の紹介で、被災状況として浸水面積は、約３５平

方㎞で町の面積の 48％にあたり、震災時の人口は、３５５８５人で３０６人亡くなられた。瓦

礫は５４万トンにのぼったということです。また、亘理町はいちごの産地としても有名ですが、

ビニールハウスの 95％が津波で流されました。水をはって除塩作業を行い、徐々に元の状態に

戻しているところです。来年には、いちごが東京にも出荷できるようになるそうです。 

 次に荒浜中学校の先生の話から、津波は校舎の１階の天井まできたが、生徒は全員無事だっ

た。全員が助かったのは、みんなで声をかけ合ったからだということでした。避難生活では、

飲み水の確保をはじめ、トイレや暖をとることの工夫などの話がありました。また、瓦礫を処

理する災害廃棄物処理施設を見学し施設の重要さを感じたそうです。また、仮設住宅や共同住

宅や防波堤があたらしくできたことなど町の様子についても説明がありました。 

 報告の最後に、一人一人から今回の被災地体験学習で学んだこととこれから自分達ができる

ことについて話がありました。  

 ◇東日本大震災のことを忘れずにたくさんの人に伝えなければいけないと思いました。荒浜

中の生徒は防災意識が高かったから、命が助かりました。東京にいつ地震が来るかわかりませ  

ん。私も防災意識を高め、いざというときに適切な判断ができるようにしたいです。 

 ◇被災地を見てきて、あの日から２年がたっても復興が終わっていないと感じました。処理

されていない瓦礫が残っているのを見て、元の状態に戻るまでまだ何年もかかりそうでした。  

私たちができることは、被災地に向けて募金活動をして、復興を願うことです。地域の防災  

訓練に参加したり、防災グッズを準備するなど、高い防災意識をもち、いつ来るかわからな  

い震災に備えておくことが大切だと思いました。 

 ◇亘理町の方々の苦労、困難その全てを知ることはできませんでしたが、大切なことをたく

さん学ぶことができました。そして、地域の人々のきずながとても大切ということも知りまし  

た。今このような大震災が東京で起きたら、火災や液状化現象などでたくさんの負傷者や死  

者が出ると思います。一人でも多くの人が助かるように、一人一人が防災意識を高め、地域  

の人々のきずなを大切にしたいです。 

 ◇仮設住宅に住んでいる人達が、僕達に声をかけてくれたり、車を停めてまでも話しかけて
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くれました。心が傷ついているはずなのに、すごく明るく、僕達は元気をいただき、とても心  

が温かくなりました。  

  先日ＴＶで、高校生が語り部として、「若い力が必要です。みなさんの力が必要なのです。

私たちができる精一杯のことをしていくことが大切です」同じ高校生に話している姿が映され

ていました。私は今までも「何が出来るか」と生徒に問いかけ、生徒と一緒に考えてきました

が、これからも復興・復旧を願い東北に足を運ぶなど、地域の方の心に少しでも寄り添ってい

ければと強く感じています。また、同じような災害が東京に起これば、被害は甚大です。私た

ちはそのことを日頃から考えていないと、いざというとき行動はできません。被害をできるだ

け最小限にするためにも、この報告会で一人一人ができる限りの備えをしておくことが大切だ

ということをさらに実感しました。(下の３枚は生徒が撮った写真です) 

                     

 

◇ようこそ！大泉二中へ 

 モンゴルの教育科学省や教育研修所など

から１０名の方が２４日に本校を訪問され

ました。５月１９日から２８日まで１０日

間の日程で、文部科学省・東京学芸大学・

明治学院大学・学芸大学附属世田谷小学校

・光が丘第一中学校などを回りながら、日

本の教育制度を学びに来られています。大

泉二中ではちょうど体育館で生徒総会が開

かれていたところを見ていただき、校長先

生から本校の教育活動についての説明やＤＶＤでの学校紹介をしました。モンゴルの皆さんは

日本の教育・学校についてどのように感じ取られたことでしょうか。 

部活動や地域で活躍しています！ 

○男子バレーボール部 練馬区中学校バレーボール春季大会 優勝(４月２１日) 

           第３ブロック・男子バレーボール春季大会 優勝(５月５日) 

○野球部 第３ブロック・練馬区春季大会 準優勝(５月３日) 

○陸上競技部 第 66 回足立区民体育大会中学男子 1.2 年走り幅跳び ３年男子第２位(５月４日) 

       同    中学男子 1.2 年走り幅跳び ３年男子第３位 

       同    中学男子 4×400ｍリレー          第３位 

同    中学女子共通 1,500ｍ      ２年女子第２位 

仮設住宅 災害廃棄物処理施設で処理して袋

詰めされた瓦礫 
処理されていない瓦礫
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